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PROCÈS-VERBAL

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Samedi 1er avril 2023 – 8h15 à Châteaudun 

RÉPARTITION DES VOIX PAR CLUB 

Associations représentées : 

CHER : 

18003 Athlétisme Club de Bourges (M. DESCHAMPS Frédéric, Secrétaire Général) 297 

18005 S/L CA Vierzon (M. COSSIAUX Gaëtan, Mandataire) 104 

18016 S/L CA Foëcy (M. PELET Éric, Président) 29 

18024 S/L AC Aubigny-Argent (M. BUTTÉ Alain, Mandataire) 70 

18029 ASA du Berry (PELET Éric, Mandataire) 52 

18031 AC de Vignoux s/Barangeon (Mme PLÉE Maryline, Mandataire) 44 

18032 Union Sportive d'Avord* (M. GEORGET Philippe, Mandataire) 136 

18033 Saint-Amand-Montrond Boischaut Athletic (M. COSSIAUX Gaëtan, Président) 67 

18035 US Berry Athlétisme. (Mme PLÉE Maryline, Mandataire) 296 

18036 Sancerre Running (M. GEORGET Philippe, Président) 90 

18039 Vierzon-Vignoux-Foecy Athlé* (M. CERISIER Alban, Mandataire) 28 

18040 Bourges Entente Athlétisme (M. DESCHAMPS Frédéric, Secrétaire Général) 7 

Nombre de licenciés représentés : 1220/1225 

EURE-ET-LOIR : 

28001 AAEE Epernon (Mme DANNION Amélie, Présidente) 80 

28004 AS Nogent-le-Rotrou (Mme MISERETTE Brigitte, Secrétaire Générale) 128 

28009  ES Jouy St-Prest Athlétisme (M. BINET Frédéric, Président) 151 

28011  OC Châteaudun Bonneval A.* (M. CHEVRON Vincent, Président) 73 

28013  AS Lèves (M. SACAREAU Patrick, Secrétaire Général) 45 

28017  AC Cloyes (Mme ROUILLON Magali, Mandataire) 173 

28024  S/L Bonneval A. (M. COCHELIN Christian, Mandataire) 90 

28025  Luisant AC (M. LAURENT Didier, Président) 19 

28030  ES Maintenon Pierres Athlé. (M. BRUNO Étienne) 280 

28035 US Belhomert (M. PICHEREAU André, Président) 12 

28037  Athlé Chartres Lucé ASPTT Mainvilliers (M. CERISIER Alban, Président) 580 

28040 Passion Running du Perche (M. HAUDRY Stéphane, Président) 52 

28041  Étoile Dreux AC (Mme MALLET Stéphanie, Secrétaire Générale) 203 

Nombre de licenciés représentés : 1886/1959 



2 
PV Assemblée générale du 1er avril 2023 

INDRE : 

36003 La Berrichonne Châteauroux Athletic Club* (M. TUAL Didier, Secrétaire Général) 387 

36010 S/L US Argenton (M. BABILLOT Jean-Claude, Président) 26 

36011 S/L Le Blanc Athlétisme (M. TUAL Didier, Mandataire) 112 

36012 ASC Buzançais (M. BABILLOT Jean-Claude, Mandataire) 20 

36014 EA Issoudun (M. GUISSET Bruno, Président) 119 

36023 Union Sportive de La Châtre (M. GUISSET Bruno, mandataire) 83 

36024 Coureurs de Fond Déolois (M. CHEVRON Vincent, mandataire) 37 

Nombre de licenciés représentés : 784/828 

INDRE-ET-LOIRE : 

37011  S/L USE Avoine-Beaumont (M. DOUAISI Morgan, Mandataire) 84 

37015  S/L US St-Pierre-des-Corps (M. JEANNEAU Dominique, Président) 206 

37016  Avenir Amboise Athlétisme (M. VILLEDIEU Bernard, Président 161 

37017  CA Chinon (Mme MARIN Carine, Mandataire) 45 

37021  Réveil Sportif de St Cyr/Loire (M. RAIMBAULT Maurice, Mandataire) 398 

37023  Athletic Trois Tours* (M. DENNEVAULT Alain, Mandataire) 465 

37024  AS Fondettes (Mme MARIN Carine, Présidente) 312 

37027  S/L ALS de Montlouis (M. GAUTHIER Guillaume, Président) 136 

37033  Sainte Maure Athletic Club* (M. VILLEDIEU Bernard, Mandataire) 78 

37036  US Renaudine Athle Cross (M. DENNEVAULT Alain, Président) 123 

37037  ASPTT Tours Métroplole (M. CHUETTE Patrick, Mandataire 69 

37038  Association Coureurs de Loches (M. CHUETTE Patrick, Mandataire) 102 

37039  Saint Pierre-Montlouis Athlé* (M. JEANNEAU Dominique, Président) 5 

37042 Joué les Tours Athlétisme (M. HUCHET Guillaume, Secrétaire Général) 199 

37043  Joué Running 37 (M. RAIMBAUT Maurice, Mandataire) 138 

37045  Jogg’in Tours (Mme GOURDON Sylviane, Mandataire) 163 

37046  S/L Free Run (M. FOURNET Dominique, Mandataire) 79 

37047  Nouzilly Athlétisme (M. HUCHET Guillaume, Mandataire) 102 

37048  S/L Sud Touraine Ligueil Athlétisme (M. DOUAISI Morgan, Président) 77 

37051  Daytours sports (M. GAUTHIER Guillaume, Mandataire) 5 

Nombre de licenciés représentés :2947/2947 

LOIR-ET-CHER : 

41002 S/L AS Marolles (M. TAVERNE David, Président) 142 

41003 AJ Blois-Onzain (M. OLESKOW Philippe, Mandataire) 412 

41006 AC Romorantin (M. BONDT Thierry, Président) 261 

41012 Vineuil Sports (M. DEGORGE Frédéric, Mandataire) 346 

41013 Entente Vendôme Marolles Athlétisme* (M. MARÉCHAL Jean-Pierre, Mandataire) 5 

41016 CAM Vallée du Cher-Controis (M. FOURNET Dominique, Président) 185 

41022 Eveil de Contres M. OLESKOW Philippe, Mandataire) 30 

41024 S/L US Vendômoise Athlétisme (M. PILERI Fabio, Président) 181 

41025  Association Salbris Sport Athlétisme (M. DESGLAND Philippe, Président) 17 
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41026 A.M.O. Mer (M. BUTTÉ Alain, Mandataire) 192

41027  Marathon du Perche Vendômois (M. TAVERNE David, Mandataire) 41 

41031 Running 41 (Mme GUILLAUME Marie-Françoise, Présidente) 51 

41034  Génération Trail Blois (M. LELARGE Vincent, Président) 53 

Nombre de licenciés représentés : 1916 /1936 

LOIRET : 

45003  Saran Loiret Athletic Club (Mme LACOMBE Nicole, Présidente) 416 

45005  ASPTT Orléans Running (M. GLORIAN Patrick, Président) 85 

45008  EC Orléans Cercle Jules Ferry* (M. ETCHEGARAY Christophe, Président) 458 

45009  J3 Sports Amilly* (Mme MAHAUS Brigitte, Mandataire) 223 

45010  Omnisports Pithiviers (Mme PESANTI Aude, Présidente) 116 

45011  USM Montargis (M. SAUGERE David, Mandataire) 152 

45016  USM Olivet (M. DELBARRE Michel, Mandataire) 306 

45038  S/L CJF Fleury-les-Aubrais (M. FLEUREAU Jean-Pierre, Président) 394 

45041 AS Chaingy Sport Nature (Mme CRÉTEAU Maguy Mandataire) 64 

45042 Sport et Amitié Montcorbon (M. SAUGERRE David, Mandataire) 14 

45044  S/L SEPA Bellegarde (Mme MAHUAS Brigitte, Mandataire) 181 

45045  Gien Athlé Marathon (M. GAUVIN Gérard, Président) 217 

45046  Mauves Attitudes Running & Trail (M. MARC Bruno, Mandataire) 76 

45050  Infosport-Loiret (M. NIBERT-SIBER Constant, Mandataire) 137 

45052  Nevoy Running (M. GAUVIN Gérard, Mandataire) 21 

45053 Association Neuville Athlétisme (M. DELBARRE Michel, Mandataire) 125 

45054  Running Lailly 45 (M. NIBERT-SIBER Constant, Président) 35 

45055  Fay Oxygène (M. BOISTARD Patrice, Président) 18 

45057 Nordicfit Sport et Santé (Mme GOURDON Sylviane), Mandataire) 11 

Nombre de licenciés représentés :3049/3145 

Associations non représentées : 

18007 Étoile des Marcheurs Germinois 

28034 Chartres MMA Sport Athlétisme 

28039 Oxygène 28 

36455 ASPTT Châteauroux 36 (club excusé) 

41028 ASJ Athlétisme Chaussée St Victor 

41032 Courir à Saint Gervais 

45032  S/L Entente Sportive Gâtinaise 

45033  CSM Sullylois 

45043 Étoile Balgentienne (club excusé) 

45056  Team Nuteo  

TOTAL DES VOIX : 11802 

Dominique PLÉE, Président de la Commission des Statuts et Règlements indique que 83 clubs 

pour 94 clubs affiliés sont présents ou représentés soit 11 757 licenciés sur 12 040. Le quorum 
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est largement atteint. L’Assemblée générale peut valablement délibérer. Un club est arrivé après 

le début de l’Assemblée ce qui porte le nombre de clubs à 84 pour 11 802 licenciés. 

DÉBUT DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE À 9 h 10 

❖ Ouverture de l’Assemblée Générale par M. Vincent CHEVRON, Président du Comité

d’Eure et Loir

Au nom du Comité d’Eure et Loir d’Athlétisme, Vincent CHEVRON souhaite la bienvenue à tous, 

il précise qu’initialement prévue à Nogent-le-Rotrou, cette Assemblée Générale se déroule à 

Châteaudun fief du club local l’OCCBA qui compte toujours dans ses effectifs un athlète qui a 

participé aux 800 m des Jeux Olympiques d’Atlanta en 1996 : Bruno KONCZYLO. 

Il remercie la Ligue d’avoir fait confiance au Comité pour cette organisation. À ce jour, le Comité 

compte 1 200 licenciés, une certaine stagnation par rapport à la saison 2021-2022 mais très 

loin des années de gloire 2018-2019. Comme déjà signalé, lors de la dernière Assemblée 

Générale du Comité, il rappelle qu’il est difficile d’organiser des compétitions car beaucoup de 

stades sont vétustes et les municipalités “trainent“ pour effectuer les travaux. Après avoir 

rappelé l’histoire de la ville de Châteaudun, il souhaite à tous une bonne Assemblée Générale. 

❖ Intervention de M. Alain BUTTÉ, Président de la Ligue

Le Président Alain BUTTÉ souhaite le bonjour à toutes les personnes présentes dans la salle et 

adresse ses remerciements à Alain MARTRES Secrétaire-Général de la FFA représentant le 

Président André GIRAUD et à Emmanuel TALBOT représentant notre partenaire le Crédit 

Mutuel, M. Alain VERDIER Maire de Châteaudun nous rejoindra en cours de réunion.        

Il présente les excuses de Mme Françoise SOULIMAN Préfet d’Eure et Loir, M. Philippe VIGIER 

Député d’Eure et Loir, Circonscription de Châteaudun, M. François BONNEAU Président du 

Conseil Régional de la Région Centre-Val de Loire, M. Mohamed MOULAY Conseiller Régional, 

Vice-Président Délégué aux Sports, M. Jean-Louis DESNOUES Président du C.R.O.S. Centre -Val 

de Loire, M. Thomas DESFORGES Chef du Service des Sports au Conseil Régional, Mme Marie 

PARAT Présidente de l’USEP Centre-Val De Loire, M. Franck BONNAUD Membre du CD de la 

Ligue et Président du Comité du Cher, Mme Pascal BRIQUET Membre du CD de la Ligue, M. 

Philippe GAVEAU Président de la Commission Running Régionale, Jean et Marie-Claire BRUCK. 

Il précise que c’est tout d’abord une grande joie pour lui d’être dans son département de 

naissance où il est tombé amoureux de l’athlétisme grâce à la passion d’un entraîneur Michel 

TALON. C’est également une émotion particulière d’être à Châteaudun, club dont il a porté les 

couleurs avec Bruno KONCZYLO. Il tient à remercier le Président de cette époque Jean MARTIN. 

Il rappelle que l’Assemblée Générale est statutairement obligatoire et qu’elle a pour but de 

débattre et d’approuver les différents rapports, les résultats financiers et le budget prévisionnel 

de l’année à venir. Il ne souhaite pas réaliser les Assemblées Générales en visio-conférence car 

c’est le moment de se retrouver, d’échanger, de débattre et aussi d’écouter les clubs. 

Avant de rappeler les actions menées au cours de cette année, il tient à présenter nos deux 

nouveaux salariés :  

• Farès MEGHARBI en qualité de Cadre Technique Fédéral en charge de l’Éducation

Athlétique, de la formation et de l’ETR Jeunes.

• Et Antonin SEVIN Agent de développement territorial en charge des départements 28

et 41. Ce poste est entièrement financé par la FFA à la suite de l’augmentation de la part

fédérale des licences depuis l’an passé.
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Il remercie Goal-Maël TANGUY qui a réalisé un excellent travail dans notre Ligue avant de 

rejoindre sa terre bretonne. 

Actions engagées au cours de l’année sportive écoulée : 

• Aide à la structuration et au développement des Clubs. Les élus de la Ligue se sont

déplacés dans les 6 départements pour échanger avec les clubs, présenter l’aide et

définir les axes d’amélioration.

Xavier BRUGERRE rappelle que le projet est d’aider les clubs à se structurer en se basant

sur le projet de club. À la suite des réunions dans les départements, 32 clubs sont

potentiellement intéressés et 5 ont été visités. À la suite de ces visites, il ressort plusieurs

axes de conventionnement : la formation, une participation à l’achat de matériel, le suivi

des nouveaux encadrants et le soutien à l’organisation d’évènements.

• Salle couverte. Cette action avance mais trop doucement. En août dernier, Alain BUTTÉ,

accompagné de Xavier BRUGERRE, a assisté à une réunion à l’initiative du Maire de Blois

et en présence des élus locaux, M. DEGRUELLE Président d’AGGLOPOLIS, M. FROMET

Maire de Vineuil, M. GOUET Président du Conseil Départemental du Loir et Cher et de

Mohamed MOULAY Vice-Président de la Région.  À cette réunion était convié Martin

BACLE de la société SMC2 qui a élaboré le projet de notre future salle. À l’issue de cette

réunion et après plusieurs échanges avec le Maire de Vineuil et le Maire de Blois, celui-

ci promet d’inscrire au budget de la Ville de Blois et à celui de la Région le projet de

salle dans le cours de cette année, mais pour un début de réalisation en 2026…

• Action vers le haut niveau. La Commission de la performance présidée par Bruno

KONCZYLO œuvre beaucoup en faveur des athlètes. Cette commission a un budget total

de 162 451 € soit 29,18 % de l’exercice financier 2022. Cette ligne budgétaire se

matérialise à travers des bourses, des appels à projets, des aides aux entraîneurs, le

fonctionnement des structures d’entraînement, l’organisation de stages, du challenge

Michel MUSSON et les trophées de la Ligue.

Il termine en rappelant la devise olympique : plus vite, plus haut, plus fort, ensemble (Citius, 

Altius, Fortius, Communiter) et souhaite une bonne Assemblée à tous. 

❖ Approbation du Procès-Verbal de l’Assemblée Générale du 26 mars 2022

Le Procès-Verbal de l’Assemblée Générale du 26 mars 2022 à Vierzon est mis au vote : 

Le Procès-Verbal de l’Assemblée Générale du 26 mars 2022 est approuvé à l’unanimité 

avec 11802 voix pour, 0 contre et 0 abstention. 

❖ Bilan Financier

Avant de présenter les différents résultats financiers de l’année 2022, François GOUEFFON 

rappelle que les comptes sont présentés conformément à l’article 14.1 des statuts et que 

l’association a clôturé le 31 décembre 2022 son exercice comptable. Comme à l’accoutumée, 

la durée de cet exercice a été de 12 mois. 

• Compte de résultat 2022

Le montant des charges s’élève à 1 066 201 € contre 917 842 € en 2021, soit une augmentation 

de 16 %. Cette augmentation est due en partie aux frais de déplacement et aux charges 
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salariales par suite de la reprise totale des activités après la crise sanitaire. (Pour rappel 

l’ensemble du personnel avait été maintenu en activité partielle à hauteur de 50% de leur temps 

de travail jusqu’au 21/03/21). 

Le montant des produits s’élève à 1 034 050 € contre 953 509 € en 2021, soit en augmentation 

de 8 %.  Les ressources sont représentées par les produits liés à l’activité de la Ligue (cotisations 

licences ; part sur les mutations ; participations des stagiaires etc..), par les ventes de prestations 

(Diagnoform, Kit Stadium etc.…), par les subventions d’exploitations, les produits financiers et 

les produits exceptionnels. À noter une baisse sensible des subventions. 

Le résultat d’exploitation est de - 40 615 € et le résultat net comptable de - 32 150 €. 

• Bilan 2022

Le bilan est équilibré pour un montant de 763 701 €. À l’actif, le montant des disponibilités 

financières est de 698 912 €. Au passif, les fonds propres d’un montant de 450 086 € 

représentent environ six mois de fonctionnement de la Ligue. François GOUEFFON rappelle 

qu’en 2012 les fonds propres de la Ligue étaient de 190 146 €. 

Les différents postes du bilan ont été commentés par le Trésorier. 

• Rapport du Commissaire aux comptes

M. Rémi PRUNIER, Commissaire aux comptes du cabinet ORCOM, remercie françois

GOUEFFON pour la présentation claire et précise des comptes de l’année 2022. Il précise qu’il

n’y a aucune inquiétude à avoir sur le déficit comptable lié à la reprise des activités après COVID.

Il certifie que les comptes annuels arrêtés au 31 décembre 2022 sont, au regard des règles et

principes comptables français, réguliers et sincères (établis de bonne foi) et donnent une image

fidèle de la situation et des opérations réalisées sur l’exercice écoulé ainsi que de la situation

financière et du patrimoine de l’association à la fin de l’exercice.

Au regard de l’ensemble des travaux, il certifie les comptes sans réserve et sans contestation.

Par ailleurs, pour le rapport spécial sur les conventions règlementées, il constate qu’il n’a pas

été identifié de nouvelles conventions règlementées pour la Ligue en 2022.

• Approbation des comptes de l’exercice 2022

Le bilan financier 2022 est mis au vote : 

Le compte de résultat et le bilan 2022 sont adoptés à l’unanimité avec 11802 voix pour, 

0 voix contre et 0 abstention. 

❖ Affectation du résultat 2022

Le Comité Directeur du 20 mars 2022 propose à l’Assemblée Générale d’imputer le résultat 

déficitaire de - 32 150 € de la façon suivante :  

➢ Réserves affectées - 6 000 €

➢ Report à nouveau - 26 150 €

Compte tenu du report à nouveau de 2022 de 17 667 €, le report à nouveau sera de - 8 483 € 

L’affectation du résultat est mise au vote : 

L’affectation du résultat est adoptée à l’unanimité avec 11802 voix pour, 0 voix contre et 

0 abstention. 
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❖ Présentation du budget prévisionnel 2023 

Le budget 2023 a dû répondre à la problématique de la baisse du nombre de licenciés sans 

mettre à mal l’organisation et la pratique de notre sport.  

Il a été recherché le meilleur moyen d'établir un équilibre global en réalisant des économies, 

en recherchant des subventions, mais cet équilibre doit passer en 2023 par une augmentation 

des cotisations. D’autre part, nous constatons que nous n’avons pas encore retrouvé le nombre 

de licenciés de la saison 2018-2019 

Le budget prévisionnel a été adopté par le Comité Directeur de la Ligue le 20 mars 2023. 

Christophe LETELLIER et Bruno KONCZYLO présente la partie du budget prévisionnel 2023 de 

la Commission de la Performance, soit 151 500 € dont : 

• 40 000 € pour les bourses aux athlètes inscrits sur les listes ministérielles et appels à 

projets pour les athlètes non listés, 

• 71 500 € pour les structures d’entraînement (Pôle Espoirs et Centre Régional 

d’entraînement) 65 athlètes de concernés, 

• 30 000 € pour les stages, à noter que pour cette année les minimes seront intégrés aux 

stages avec les CA et plus, 

• 10 000 € pour le match inter-ligues CA-JU à Saint-Renan 

François GOUEFFON reprend la parole pour présenter le montant de la cotisation des clubs 

proposé par le Comité Directeur du 16 janvier 2023, en augmentation de 3 € pour toutes les 

licences sauf la cotisation “Encadrement“ soit : 

• Athlé Compétition  32 € 

• Athlé découverte  32 € 

• Athlé Encadrement 19 € 

• Athlé Santé  11 € 

• Athlé Running  11 € 

• Athlé Entreprise  32 € 

La cotisation des clubs reste fixée à 100 €. 

Avant le vote sur la cotisation des clubs, plusieurs questions ont été posées : 

• Un représentant du club de Saint-Cyr-sur-Loire demande si d’autres solutions ont été 

envisagées, partenariat avec des entreprises ou recherches de subventions ? 

Réponse de Dominique PLÉE : toutes les subventions vont diminuer à tout niveau et en ce qui 

concerne le partenariat privé pour la Ligue c’est quasi impossible car dans ce cas on risquerait 

de priver les clubs locaux d’un partenariat privé. 

• Jean-Pierre CHAINTRON souhaite connaître quand a eu lieu la dernière augmentation ? 

Réponse de François GOUEFFON : 4 ans. 

• Laurant MARIN du club de l’AS Fondetttes demande si des partenariats de la FFA ne 

pourraient pas redescendre vers les Ligues ? 

Réponse de Dominique PLÉE : à aujourd’hui seul le partenariat avec le Crédit Mutuel redescend 

vers les Ligues en fonction du nombre de licenciés. 
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• Patrice BOISTARD du club de Fay Oxygène craint une perte des licenciés du fait de 

l’augmentation de la cotisation et demande ce que l’on peut faire pour attirer les 

nombreux “Runners“ ? 

Réponse de Dominique PLÉE : nous n’avons jamais constaté une baisse de licenciés du fait de 

l’augmentation du prix de la licence. Il rappelle que pour la fidélisation des licenciés “running“ 

il faut continuer à travailler dans les clubs avec l’aide de la Ligue et des Comités pour récupérer 

ces coureurs et surtout les garder. 

• Bruno MARC du club de Mauves Attitudes et Trail indique qu’au niveau de son club, il 

diminue la cotisation du club afin de proposer une licence inférieure à 100 € sachant 

que ce sont des entraîneurs bénévoles qui interviennent pour les entraînements. 

• Patrick SACAREAU du club de l’AS Lèves souligne qu’il y a de gros problèmes pour 

assurer les entraînements et demande s’il ne serait pas possible de mettre en place pour 

la préparation des entraînements des entraîneurs diplômés ? 

Réponse de Dominique PLÉE : c’est une volonté de la FFA et de la Ligue de structurer les Clubs 

et de permettre à ceux-ci d’avoir des entraîneurs formés et diplômés, il faut pour cela ne pas 

hésiter à faire appel aux Agents de développement qui sont à disposition des clubs. 

• Un représentant du club de Génération Trail 41 souligne qu’il ne faut pas oublier les 

“traileurs“. 

Réponse de Dominique PLÉE : les “traileurs“ ne sont pas oubliés, pour preuve cette année un 

stage trail est organisé à BUGEAT.  

Le montant de la cotisation régionale est mis au vote : 

Le montant de la cotisation des clubs est adopté à la majorité avec 11404 voix pour, 398 

voix contre et 0 abstention. 

Après l’approbation de la cotisation François GOUEFFON présente et commente les différents 

postes du budget prévisionnel, établi pour un montant de 1 127 410 € dont 504 720 € de 

reversement FFA. 

Le budget prévisionnel est mis au vote : 

Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité avec 11802 voix pour, 0 voix contre et 0 

abstention. 

 

❖ Rapport d’activités de Marie-France GOUSSARD Secrétaire Générale 

 

1. PERSONNEL 

Fin octobre 2022, Goal-Maël TANGUY, Agent de développement a quitté notre Ligue pour 

rejoindre sa Bretagne natale. Il a été remplacé par Farès MEGHARBI (Cadre Technique Fédéral) 

qui a pris en charge l’Éducation Athlétique et une partie de la formation en lien avec Xavier 

BRUGERRE. Dans le cadre de la restructuration des territoires nous avons procédé à l’embauche 

d’un salarié formé et rémunéré par la FFA : Antonin SEVIN.  

Ces embauches ont donné lieu à une nouvelle organisation de nos Agents de développement : 

Antonin SEVIN est chargé des départements de l’Eure-et-Loir et du Loir-et-Cher, Yannick 

GOLLIOT du Loiret et du Cher, Alex FERRAND conserve l’Indre et l’Indre et Loire. 
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2. RÉUNIONS DES INSTANCES DIRIGEANTES 

Au cours de l’année 2022, le Comité Directeur de la Ligue s’est réuni 4 fois dont 2 fois en 

présentiel et le Bureau Exécutif 6 fois dont 4 fois en présentiel. 

 

3. POINT SUR LES LICENCES 

Au 31 décembre 2022, nous avions 11 199 licenciés contre 11 376 au 31 décembre 2022,  

Ci-dessous 2 tableaux reprenant par catégories et par type le nombre de licenciés au 

31/12/2022. 

 Féminines Masculins Total 

BB 114 131 245 

EA 533 624 1157 

PO 502 626 1128 

BE 468 400 868 

MI 474 346 820 

CA 272 246 518 

JU 151 192 343 

ES 122 142 264 

SE 357 470 827 

MA 2306 2723 5029 

TOTAL 5299 5900 11199 

Les féminines représentent 47,32% de l’ensemble des licenciés. 

 

Découverte 2530 

Compétition 5650 

Loisir santé 1116 

Loisir running 1486 

Encadrement 417 

TOTAL 11199 

Les licences “découverte“ représentent 22,59 % des licenciés et les licences “compétition“ 

50,45%. Nous n’avons aucune licence “Entreprise“. 

 

4. LES ORGANISATIONS DE LA LIGUE 
 

• LES TROPHÉES DE L’ATHLÉTISME 

Ils ont été organisés à CHINON par le Comité de l’Indre-et-Loire le 25 novembre 2022. Nous 

avons récompensé tous les athlètes ayant réalisé un podium aux Championnats de France 

estivaux et hivernaux, les athlètes qui ont porté le maillot de l’Équipe de France et les trois 

marcheurs qui ont brillamment représenté la Ligue lors du Challenge Jean DAHM à 

MONTREUIL.  

Le trophée d’honneur a été attribué à Bastien AUGUSTO pour ses résultats nationaux et 

internationaux. Ont été également mis à l’honneur les 3 jeunes juges ayant validé leur diplôme 

fédéral en 2022. 

Lors de cette soirée, nous avons remis les médailles fédérales de 2022 : 5 médaillés d’or et 1 

médaillé de platine. 
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▪ COMPÉTITIONS DE JANVIER À AOÛT 2022. 
 

➢ RÉGIONALES HIVERNALES 

En janvier : 

 Les 22 et 23, toujours par manque de salle dans la région, nous sommes allés disputer nos 

Championnats Régionaux CA-JU-ES-SE à NANTES avec nos amis des Pays de Loire. 

 Le 28 : Régionaux de cross BE-MI et Relais Cross à CHATEAURENAULT. 

 Et le 29 : toujours à CHATEAURENAULT, les Régionaux de cross CA-JU-ES-SE-MA. 

En février : 

 Le 5 : Régionaux de lancers longs à TOURS. 

 Le 26 : Régionaux de Triathlon BE à la Halle de la Vallée à ORLÉANS. 

 Et le 27 : toujours à ORLÉANS les Régionaux de triathlon MI. 

➢ RÉGIONALES ESTIVALES 

En avril : 

 Le 30 : Régionaux Masters à CHATEAUROUX 

En mai : 

 Le 15 : Régionaux d’Équip’athlé à ST CYR SUR LOIRE (36-37-41) et à SARAN (18-28-45). 

En juin : 

 Les 11 et 12 : Régionaux CA-JU-ES-SE à SARAN. 

 Le 25 : Finale du Meeting Michel MUSSON à VINEUIL 

 Le 26 : Régionaux de triathlon BE et individuels MI à VINEUIL 
 

➢ COMPÉTITIONS NATIONALES 

En mars : 

 Le 5 :  Championnat de France de Grand Fond de Marche à BOURGES 

En mai : 

 Le 22 : Finale Interclubs N1A poule B à TOURS 

 Le 29 : Critériums Nationaux de Marche et Championnat de France des 20 et 35 km à GIEN 

En juin : 

 Les 4 et 5 : Finale nationale du Challenge Équip’athlé minimes à TOURS. 

 Les 18 et 19 : Championnats de France Masters à CHATEAUTOUX. 

 

▪ COMPÉTITIONS NOUVELLE SAISON 2022-2023 

En septembre : 

 Le 18 : Meeting Joël CATHERINE avec des épreuves qualificatives pour la Coupe de France 

à GIEN 

 Le 24 : 1ère journée de la Coupe de France des Spécialités à BLOIS 

 Le 25 : 2ème journée de la Coupe de France des Spécialités à VINEUIL 

En octobre :  

 Le 1er : Interclubs jeunes à SAINT CYR SYR LOIRE 

 Le 15 : Équip’athlé tour automnal sur 3 sites : BOURGES, MAINVILLIERS et SAINT CYR SUR 

LOIRE 

En novembre : 

 Le 27 : Championnat de relais cross à AVORD 

En décembre : 
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 Le 4 : Lancers longs CA à MA et triathlons de lancers BE-MI à VINEUIL 

 Le 18 : Championnat de cross court à CHATEAURENAULT. 

 

➢ COMPÉTITIONS NATIONALES 

3 compétitions nationales se sont déroulées en octobre : 

 Le 2 : Championnat des Ligues de marche à SARAN 

 Les 8 et 9 : Coupe de France des Spécialités et relais à BLOIS 

 Le 16 : Interclubs promotion jeunes à SARAN 

 

RUNNING : environ 140 courses “route et trail“ ont été organisées dans l’année dont 42 

courses labellisées (4 trails, 9 5 km route, 17 10 km route, 10 semi-marathons, 1 marathon et 1 

ékiden) 

 

5. INTERCLUBS 

L’A3 TOURS se maintient en N1A, l’ECOCJF monte en N1A. 

Les Clubs de l’AJBO, du SLAC, de l’ACLAM, de VINEUIL SPORTS ATHLÉTISME, de l’AC 

ROMORANTIN, du BOURGES ENTENTE ATHLÉTISME et des J3 SPORTS AMILLY se maintiennent 

en N2.  LA BERRICHONNE DE CHATEAUROUX monte en N2.  

 

6. LA FORMATION 

Toujours lent à démarrer, des modules se sont déroulés en visio-conférence ou en présentiel 

pour les Domaines “ Dirigeants“, “Jurys“ et “Spécialistes“. À l’issue de ces modules plusieurs 

nominations ont été effectuées : 

 DIRIGEANTS : 2 dirigeants adjoints 

 JURYS : 9 juges compétitions running, 4 juges courses sur route, 1 opérateur secrétariat 

informatique, 3 juges lancers, 2 juges sauts et 1 juge départ. 

 SPÉCIALISTES : 1 speaker départemental et 1 speaker régional. 

Pour le Domaine “Encadrement sportif“, les formations sont assurées par Xavier BRUGERRE 

avec l’aide des Agents de Développement. 

Il faut également noter que 3 minimes ont brillamment passés l’examen de “ Jeune Juge 

fédéral“ 

 

7. OPÉRATIONS DE PROMOTION 

À l’initiative du Conseil Régional du Centre-Val de Loire et de la D.R.A.J.E.S, notre Ligue a 

répondu à l’appel à projet “Prends toi aux Jeux“.  De juin à octobre 2022, 2000 enfants 

représentant 13 collèges de la Région ont participé à cette opération. 

 

8. LES COMMISSIONS 

Différentes commissions se sont réunies au cours de l’année. (Voir les rapports dans le compte 

rendu du Comité Directeur du 20 mars 2023) 

En conclusion, je souhaite à tous une bonne saison sportive. 
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❖ Bilan Sportif et technique présenté par Christophe LETELLIER (CTS) et Farès 

MEGHARBI (Cadre technique Fédéral).  

Farès MEGHARBI présente le secteur jeunes (16 ans et moins) et Christophe LETELLIER les 

Cadets et plus. 

En préambule, Farès MEGHARBI indique qu’il est fier d’avoir rejoint la Ligue. Il présente les 

FLOPS et les TOPS de l’année 2022. 
 

 Les FLOPS de l’année 2022 

1 - La Coupe de France des Ligues Minimes Mixte- 4ème édition 

Pour la Coupe de France de cross Aux Mureaux, les minimes terminent comme en 2021 à la 

12ème place, mais en amélioration sur le nombre de points (819 points en 2022 contre 968 en 

2021). 

 Pour le match sur piste à Angers, les minimes terminent à la 11ème place avec 272 points et 

gagnent 1 place par rapport à la saison 2021. 

Le classement général pour cette Coupe de France s’établit comme suit  

1. Occitanie – 2787 points 

2. Nouvelle Aquitaine – 2722 points 

3. Auvergne Rhône Alpes– 2692 points 

4. Ile de France – 2603,5 points 

5. Hauts de France – 2395 points 

6. Sud - 2343 points 

7. Grand Est– 2160,5 points 

8. Pays de la Loire– 2157 points 

9. Normandie – 2152,5 points 

10. Bretagne – 1875,5 points 

11. Bourgogne Franche-Comté – 1785 points 

12. Centre-Val de Loire – 1740 points 

13. Antilles & Guyane – 1550,5 points 

14. Réunion – 1043 points 

15. Polynésie – 903 points 

16. Corse – 384 points 
 

2 - Match Inter-Ligues en salle à Val de Reuil 

Ce match regroupe les ligues d’Ile de France, de Normandie, de Bretagne, des Pays de Loire et 

du Centre-Val de Loire. Les minimes garçons et les minimes filles terminent à la 5ème place. 

 

3 - Niveau de performance en baisse 

En tenant compte des minimas “Athlé 2028“, en 2018 31 minimas pour 26 athlètes étaient 

réalisés et seulement 12 minimas pour 11 athlètes en 2022. 

 

4 - Formation 

Peu de candidats en 2022 pour les formations jeunes et très peu de licenciés de la Ligue pour 

les formations en visio-conférence. 
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Les TOPS de cette année 

1 - Participation en hausse 

23 BEF-BEM et 31 MIF-MIM aux Régionaux d’Épreuves Combinées à Tours, 847 

performances à Vineuil contre 718 en 2021 et pour le cross 381 athlètes à Château 

Renault contre 115 à Onzain en 2021 mais dans des conditions particulières d’après 

COVID. 

2 - Des performances de pointes cette année 

• Meilleure performance française à la perche minime pour Célestin BECQUET-

PERIGON de l’ECO-CJF avec 4,32 m. 

• 3ème meilleure performance française aux 3000 m Marche pour Lison CHARPENTIER 

de l’AC Romorantin en 16’07“74 et pour Gaël LE NOIR de Gien Athlé Marathon en 

15’05“85. 

• 8ème meilleure performance française pour Léna-Maria IONESCU de l’OC 

Châteaudun Bonneval : 1,61 m au saut en hauteur. 

• 10ème meilleure performance française pour Maxwell DADZIE de l’AMO Mer : 1m81 

au saut en hauteur. 

• 13ème meilleure performance française pour Mélissa KUBACKI de ES Maintenon 

Pierres Athlé avec 15’’19 aux 120 m 

• Et 16ème meilleure performance française pour Marie NGOUSSOU-NGOUYI de 

l’ECO-CJF avec 10’’29 aux 80 m. 

3 - Une présence sur toutes les finalités nationales 

• 4 Minimes filles et 4 Minimes garçons aux Pointes d’Or à St Renan les 2 et 3 juillet. 

• 3 Benjamines, 3 Minimes filles et 2 Minimes garçons au Challenge National des 

Ligues de Marche à Saran le 2 octobre. 

• 3 Clubs présents : l’ECO-CJF et l’A3 Tours en N1 et l’ACLAM en N2 au Challenge 

National Équip’athlé à Tours les 4 et 6 juin. 

• 4 clubs présents : l’A3 Tours avec 3 équipes (MIM, MIF, Mixte) et les MIF de Bourges 

Entente Athlétisme, de la Berrichonne de Châteauroux, du SLAC au Challenge 

National 8-2-2-8 à Paris le 18 juin. 

4 - Des nouvelles Modalités de pratiques 

Le Comité du Loir-et-Cher a renouvelé pour ses EA-PO le 26 mars 2022 une nouvelle 

forme de rencontre : le Défi Course. 

L’outil Défi’Athlé qui a permis de proposer des événements jusqu’à la reprise officielle 

des compétitions va être proposé pour réaliser des défis entre collèges.  

Mise en place d’un nouveau format de rencontres sur 2 heures maximum destiné aux 

PO-BE et MI-CA. 

5 - Épreuves hivernales 

Malgré l’absence de salle dans la Région, les Comités s’adaptent afin de proposer des 

compétitions en gymnases et l’utilisation de la salle de la Vallée pour les journées de 

qualification et les championnats jeunes. 
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6 - Des actions sur le territoire 

2 semaines de stage Athlé-Vacances ont été proposées durant l’été, 60 athlètes présents 

dont 50 % avaient déjà participé l’été précédent. 

Une journée “CAP Centre“ a été mise en place dans chaque département. 

Un stage demi-fond à Lamotte-Beuvron qui commence à trouver son importance pour 

les minimes fin décembre, 28 athlètes présents dont 10 qui formaient l’équipe de Ligue 

lors de la Coupe de France de cross à Carhaix. 

Les “Assises Jeunes“ avec 45 participants se sont déroulées le 22 avril 2022 à Blois. 

Farès MEGHARBI a répertorié quelques menaces :  

• Baisse de EA et PO en septembre 2022 

• L’attractivité et la fidélisation que proposent les autres fédérations pour leurs jeunes. 

Mais aussi des opportunités pour le développement de notre sport : 

• Projet de la Région “Prends toi aux jeux“, 

• Ouverture sur le monde scolaire, 

• Projet de structuration et d’accompagnement des clubs, 

• Et les jeux olympiques et para-olympiques de Paris 2024. 

Après Farès, Christophe LETELLIER présente le bilan pour la saison 2021-2022 pour les CA 

et plus. 

• 564 participations aux Championnats de France dont 

o 91 finalistes 

o 36 podiums 

• 28 athlètes listés sur les listes ministérielles. 

Plusieurs athlètes sélectionnés en Équipe de France : 
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Une Equipe Technique Régionale pour une  

Efficience Territoriale Rayonnante 

Une ETR qui structure et accompagne la Performance, Stages, Formations entraîneurs, etc… 

En 2022, il a été réalisé : 

• 1 stage de perche 

• 1 stage de ½ fond 

• 1 stage transversal à la toussaint 

• 1 stage à Noël 

• 1 stage en avril 

• 1 match inter-ligues  

Soit plus de 180 athlètes concernés. 

Christophe LETELLIER a également quelques FLOPS et TOPS 

FLOPS : 

• Une faible densité au niveau de nos athlètes Élites, 

• Des difficultés pour trouver des intervenants pour l’ETR. 

TOPS : 

• De bons résultats dans les différents Championnats de France Jeunes, 

• Des athlètes jeunes formés dans notre Ligue qui nous représentent au niveau 

international, 
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• Une augmentation de la participation aux différents stages. 

 

❖ Intervention des Personnalités 

 

 M. Emmanuel TALBOT, Représentant du Crédit Mutuel : 

Emmanuel TALBOT explique les différentes sortes de partenariats existants, au niveau national 

il y a le partenariat avec la FFA depuis 2019, au niveau régional le partenariat avec la Ligue 

depuis 2010 ensuite les Comités et les Clubs peuvent s’adresser à une Caisse Locale afin de 

négocier un partenariat, pour les départements 18-36-37-41 Dominique MOISSON se tient à 

leur disposition et lui-même pour le 28 et le 45. 

Il délivre des informations sur divers services à disposition des associations (la plateforme 

collaborative “Agora“ réservée aux Sociétaires, le kiosque à services, etc…). 

Il informe que le Groupe Crédit Mutuel a adopté le statut d’entreprise de mission et dans leurs 

engagements, il est offert le paiement à distance “Pay Asso“ et la responsabilité des dirigeants 

dans le cadre de l’assurance responsabilité civile.  

Dernièrement le Groupe Crédit Mutuel a créé le bilan sociétal : 15% du résultat net seront 

utilisés à hauteur de 50% pour des fonds dédiés à la transition écologique, 35% alloués à une 

association solidaire et 15% vont aux mécénats à travers la fondation Crédit Mutuel pour 

soutenir des associations. 

 M. Alain VERDIER, Maire de Châteaudun : 

Alain VERDIER est heureux de nous accueillir à Châteaudun. Il précise que 50 associations 

sportives sont déclarées à Châteaudun et que la ville a à cœur de développer le sport.  

La ville est déclarée “Terre de jeux“ et accueillera la flamme olympique le 7 juillet 2024. Il 

souhaiterait développer le sport santé.  

Il remercie la Ligue d’avoir fait confiance à Châteaudun pour tenir son Assemblée Générale. 

 M. Alain MARTRES, Secrétaire-Général Adjoint de la FFA : 

Alain MARTRES est heureux d’assister à notre Assemblée Générale de très bonne tenue. Il 

adresse ses remerciements à tous les élus et dirigeants de la Ligue et des Clubs ainsi qu’à tous 

les bénévoles, encadrants sportifs et officiels, sans eux les compétitions ne pourraient pas se 

dérouler. 

Il revient sur quelques points abordés lors de cette Assemblée Générale : 

• Pour le trail, il rappelle que la Ligue à un junior, Pierre BOUDY, qui a terminé 3ème par 

équipe aux derniers Championnat du Monde. Par ailleurs, il a constaté avec plaisir que 

la Ligue organisait un stage trail. 

• Pour les cotisations, l’augmentation est nécessaire, les clubs doivent embaucher afin 

d’avoir des encadrements de qualité. Par rapport à d’autres Fédérations nous ne 

sommes pas une Fédération chère. Il rappelle que pour les jeunes et les étudiants 

boursiers, il y a le “Pass Sport“, peu de familles bénéficiaires le demande. 

Il précise qu’au niveau de la FFA : 

• Une partie de l’augmentation de 6 € de la licence a servi à embaucher 14 Agents de 

Développement pris en charge entièrement par la FFA avec l’aide de l’A.N.S., 5 sont en 

cours d’embauche, il en restera 5 à répartir dans les Ligues. Par ailleurs la FFA propose 

de prendre totalement en charge l’embauche de salariés dans le cadre du “ Service 

Civique“ pour les Comités départementaux et les Clubs. 
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• L’autre partie, c’est la modernisation : uniformisation entre le SI-FFA et l’OFA, refonte 

totale du site fédéral pour cette année, le suivi des compétitions sur “Athlé TV“ et la 

revue “Athlé Magazine“ en numérique. 

Il annonce également pour les semaines à venir le lancement d’une centrale d’achats qui servira 

aux structures déconcentrées et aux clubs, la mise en place d’une plateforme “CRM“ (Customer 

Relationship Management) c’est-à-dire un logiciel de gestion de la relation client permettant 

d’améliorer les relations entre les licenciés et la FFA en leur adressant des mails ciblés en 

fonction de leur discipline pratiquée. 

Il rappelle que parmi les 6 € d’augmentation, il y a aussi une aide aux athlètes de haut niveau : 

18 athlètes Pro A, 28 Pro B, 20 Pro Avenir, 24 Collectif relais et 8 Coaches sont concernés. 

Lors de la réunion du Comité Directeur de la FFA qui s’est déroulée le 31 mars, un point a été 

évoqué pour donner suite à la loi sur le sport du 2 mars 2022, des changements importants 

sont à venir avec la refonte complète des statuts, du règlement intérieur, des règlements 

généraux et un nouveau règlement électoral, ces modifications seront soumises au vote lors 

de l’Assemblée Générale 2023 à Marignane. 

Pour terminer, il propose aux participants de l’Assemblée de répondre à leurs éventuelles 

questions : 

• Un représentant du Club de Saint-Cyr-sur Loire souhaite connaître si le choix de la 

plateforme “CRM“ est fait et s’il y aura des formations ?  

Réponse d’Alain MARTRES : le choix est certainement fait et il y aura des formations pour les 

dirigeants de clubs en fin d’année. 

• Dominique JEANNEAU du club de l’US St Pierre des Corps demande si les Championnats 

de France 2023-2024 de 5 km et semi-marathon seront considérés comme des 

Championnats de France 2022-2023 ?  

Réponse d’Alain MARTRES : c’est la conséquence du changement de la date de début de saison 

de l’an dernier, les coureurs hors stade ne seront pas privés de courses. Il pourrait y avoir un 

Championnat de France à l’automne 2023 et en juin 2024, c’est un peu compliqué à mettre en 

place, la FFA continue de réfléchir sur ce sujet.  

• Frédéric DEGORCE de Vineuil Sports Athlétisme souhaite revenir sur le projet de salle 

couverte qui depuis 2016 n’a pas beaucoup évolué et l’on parle d’une première pierre 

en 2026 !  Cette situation oblige les clubs à faire des déplacements pour obtenir des 

qualifications aux différents Championnats de France hivernaux. 

Réponse d’Alain BUTTÉ : le projet ne date pas de 2016, mais sous la dernière mandature 2008-

2012 de Jean-Pierre BOUTANT le sujet était déjà évoqué car le projet “COMET“ était prévu, à 

cette époque la ville d’Orléans promettait une salle couverte mais aujourd’hui la ville n’est plus 

du tout intéressée. Il lui rappelle que le projet pour la salle le plus avancé est celui de Vineuil 

ou Blois mais maintenant ce n’est plus qu’une question politique arbitrée par le président 

d’AGGLOPOLIS, M. DEGRUELLE.  

Alain MARTRES reprend la parole est indique que cette question de salle est maintenant loin 

du domaine sportif mais devient politique. Il précise qu’au niveau de la FFA le Président ne peut 

qu’apporter son soutien au projet de salle. 



18 
PV Assemblée générale du 1er avril 2023 
 

• Didier TUAL de La Berrichonne de Châteauroux signale qu’en dehors des problèmes de 

déplacements, il est difficile de trouver des salles pour qualifier les athlètes.  

Réponse de Dominique PLÉE : il va falloir, au niveau de notre CSO Régionale, étudier et 

regrouper nos besoins afin de pouvoir négocier avec les salles l’acceptation de nos athlètes. 

Alain MARTRES remercie la Ligue pour l’accueil et nous souhaite une bonne fin d’Assemblée 

Générale. 

❖ Pour conclure, Alain BUTTÉ rappelle que le projet de salle lui tient à cœur et qu’il aurait 

aimer terminer son mandat en 2024 par l’inauguration d’une piste couverte d’athlétisme, il 

précise quel que soit l’endroit où elle se trouve l’important c’est d’avoir une salle couverte. 

Il remercie les salariés de la Ligue Sylvie, Xavier, Farès et nos 3 Agents de développement 

Antonin, Yannick et Alex. Il tient à remercier les membres du Comité Directeur et un merci 

particulier à Dominique PLÉE pour tout son travail au niveau de la Ligue. 

 

La réunion se termine à 12 h 50 

 

 Le Président La Secrétaire Générale 

 Alain BUTTÉ Marie-France GOUSSARD 

  Avec l'aide de Virginie OLESKOW 

 Secrétaire Adjointe 

 


